

## Jeux de ballon (AW 2)

23 juillet

Il est tard sur la grande plage mais il fait encore chaud.

C'est marée basse, il faut marcher longtemps pour avoir de l'eau à mi-mollet.

Deux jeunes arrivent, en tenue de bain, posent serviettes et ballon sur le sable et s'approchent du bord. Le plus grand, cheveux bruns short noir, entre dans l'eau sans attendre, fait quelques mètres, s'arrête et se met tranquillement à uriner face au large. Quand il a fini, il remonte sur le sable, saisit le ballon et d'un puissant coup de pied le projette au loin dans la mer.

L'autre, plutôt blond short rouge, a compris le défi et s'avance à son tour pour aller chercher le ballon. Mais avant de se jeter à l'eau, il prend soin de s'asperger le visage et le torse.

Hasard ou choix délibéré ? il le fait précisément dans la zone où l'autre vient de faire pipi trois minutes avant.

Venons-nous d'assister à un de ces rituels de fraternité virile en usage dans certaines bandes d'adolescents de la côte charentaise Il est trop tôt pour l'affirmer. Une enquête longue et difficile s'impose.

La sociologie est un sport de combat, a dit Pierre Bourdieu.